

Message de la CAPRE, Coordination Associative Provençale pour le Respect de l'Environnement, siège 3 place des Moulins, 83170 Brignoles.

à Monsieur Marzolf, Président de la Commission Particulière du Débat Public

Le 1^{er} juillet 2005

Dans Nice Matin puis sur FR3 jeudi dernier (30 juin), le Ministre de l'Aménagement du Territoire Christian Estrosi a annoncé que le TGV Paris-Nice passerait par Marseille et Toulon.

Alors que le Débat Public devait se terminer le 8 juillet, l'annonce de ce membre du gouvernement fait l'effet d'un coup de tonnerre et nous particulièrement choqué.

Le Débat actuel porte sur l'opportunité même du projet ainsi que sur trois scénarios. Le Ministre fait un coup de force en annonçant " 1. Ce projet se fera " et " 2. Il passera par là ".

C'est faire preuve du plus total mépris pour tous ceux qui pensent différemment et qui jouaient le jeu du Débat Public. Nous répondons au Ministre: " ce projet ne se fera **ni ici, ni là-bas** ". C'est aussi faire preuve d'un mépris honteux pour le travail de la CPDP, qui, malgré ses limites, nous a paru être mené très honnêtement. **Nous souhaitons par la présente vous apporter notre soutien public.**

L'annonce du Ministre a été rendue possible par une forme d'accord politique entre les élus des principales collectivités territoriales qui financeraient le projet : Mmes et Mrs Gaudin, Joissins, Falco, Lanfranchi, Peyrat et Estrosi, respectivement pour les agglomérations de Marseille, Aix, Toulon et le département du Var, Nice et le département des Alpes-Maritimes. Le département des Bouches du Rhône et la Région, qui n'ont pas la même couleur politique, sont étrangement silencieux.

On ne peut que regretter que de tels élus s'accrochent à une vision passéiste de l'aménagement du territoire, comme si la multiplication des infrastructures nuisantes était gage de développement. Mais on peut surtout regretter qu'ils n'aient jamais voulu jouer le jeu du Débat Public, comme si la confrontation avec leurs concitoyens ainsi qu'avec des animateurs honnêtes remplissant leur rôle était pour eux une forme d'outrage.

Les réunions de clôture du Débat Public (notamment à Toulon le mercredi 6 juillet) donneront au public et aux associations l'occasion d'exprimer leur désapprobation devant de tels comportements.

Veillez agréer, M. Marzolf, l'expression de nos salutations les meilleures.

Pour la CAPRE,

Eric Pourchier.